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Às oito horas e vinte minutos de dezenove de novembro de dois mil e vinte e dois, na cidade de Campo
Grande, na sala de reuniões do Conselho Regional de Psicologia 14ª Região/MS, e através da plataforma
Google Meet, teve início a 374ª Sessão Plenária. Es�veram presentes as/os Conselheiras/os efe�vas/os
do X Plenário Camilla Fernandes Marques, Elizete de Souza Morais, Jucimara Zacarias Mar�ns, Paola
Nogueira Lopes, Paulo Godofredo Barbosa de Carvalho, Renan da Cunha Soares Junior, Renato Mar�ns de
Lima, Vanessa Silva de Souza, Walkes Jacques Vargas, e os Conselheiros Suplentes Alberto Mesaque
Mar�ns, Bárbara Marques Rodrigues, Flávia Pedrosa de Camargo, Jacqueline de Campos Rojas, João
Fernando dos Santos Vilela, João Paulo Ribeiro, Leandro Ba�sta de Castro, Rosalice Lopes e Vanete
Almeida Vaz. Da pauta, constam os temas abaixo que foram deliberados.  1.) Leitura da ata 374ª Sessão
Plenária. A referida ata foi lida, corrigida e aprovada. 2.) Tesouraria. 2.1) Arrecadação e saldos. O Saldo
de Arrecadação para Aplicação 26/10/2022 foi de R$ 242.850,77 e em 17/11/2022 foi de R$166.913,90.
O Saldo de Arrecadação em Conta Corrente em 26/10/2022 foi de R$ 4.330,38 já em 17/11/2022 foi de
R$2.995,83. A Renegociação em Aplicação em 26/10/2022 foi de R$ 5.487,14 e em 17/11/2022 o valor
ob�do foi de R$ 2.948,92. A Renegociação em Conta Corrente em 26/10/2022 foi de R$ 188,54, e em
17/11/2022 foi de R$464,71. O Saldo disponível do CRP em Conta Corrente era de R$ 252.856,83 em
26/10/2022, e em 17/11/2022 o valor era de R$173.323,36. O Saldo para Fundo de Aquisição de Imóvel
em 26/10/2022 o valor era de R$ 1.978.136,96, já no que diz respeito ao dia 17/11/2022 o valor era de
R$ 1.992.182,88. A Arrecadação de Anuidade de Pessoa Física em 17/11/2022 foi de R$ 1.555.724,25, na
mesma data no ano de 2021 o valor foi de R$ 1.434.339,20. Não houve Recobrança nos anos de 2021 e
2022. No caso de Empresas/Pessoas Jurídicas o Saldo de Arrecadação de anuidade em 17/11/2022 foi de
R$ 50.273,51, já em 17/11/2021 o valor foi de R$52.464,24. Também não houve Recobrança no caso de
Empresas/Pessoas Jurídicas nos anos de 2021 e 2022. Totalizando a soma das anuidades em 17/11/2022
de R$ 1.555.724,25, e no mesmo período em 2021, o valor de R$ 1.434.339,20. Houve uma queda de
-8,36% em relação à arrecadação das anuidades, visto que em 2021 o valor arrecadado representava
127% do orçamento líquido, enquanto em 2022 o valor arrecadado representa 119% do orçamento
líquido. Quanto ao número de profissionais a�vos e regulares, em 17/11/2021 havia 4.989 inscritos, e na
mesma data, em 2022 havia 5.476 inscritos, um aumento de 487 profissionais inscritos. No que diz
respeito às empresas a�vas e regulares em 17/11/2021 havia 191 inscritos, e na mesma data, em
17/11/2022 havia 154 inscritos, um aumento de 37 empresas inscritas. Conselheira Rosalice ques�onou
se o CRP14/MS faz uma aproximação com as (os) profissionais em relação à cobrança de anuidade, se
existe um estudo ou levantamento em relação à jus�fica�va para a inadimplência. Conselheira Camilla
informou que a Secretaria realiza o acompanhamento dessas cobranças, são encaminhados cartas, e-
mails e mensagem de texto, informando o vencimento da anuidade. Destacou ainda que as anuidades só
entram em atraso no ano seguinte. Ademais, Conselheira Rosalice propôs a realização de um
mapeamento por regiões de maior incidência de inadimplência. Por fim, Conselheira Camilla informou a
possibilidade de realização desse levantamento e pontuou a dificuldade em conseguir dados referentes à
mo�vação da inadimplência visto que podem estar relacionados a diversos fatores. 2.2) Transposições.



Conselheira Camilla informou que foi preciso realizar uma transposição no valor de R$ 119,50 para suprir
a rubrica "Demais Serviços Profissionais" para despesas com serviços especializados para a troca de porta
sanfonada e reparos na luminária da sala do CREPOP". Foi realizada outra transposição no valor de R$
123,80 para suprir a rubrica "Uniformes, Tecidos e Aviamentos" para despesas com aquisição dos
uniformes dos funcionários, estagiários e mirim deste CRP 14/MS. Outra transposição foi necessária no
valor de R$ 920,00 para suprir a rubrica de "Serviços de Tradução" para despesas com serviços
especializados de tradução e interpretação de libras para a Solenidade de Posse do X Plenário – CRP 14/
MS, realizada dia 23/09/2022.  Outra transposição foi feita no valor de R$ 1.350,00 para suprir a rubrica
de “Demais Serviços Profissionais" para despesas com a prestação de serviços de locução cerimonial para
a Solenidade de Posse do X Plenário do CRP14/MS - Gestão 2022/2025, realizado dia 23/09/2022, em
Campo Grande-MS. Outra transposição realizada foi para suprir saldo da rubrica “Obras e Instalações em
andamento para despesas com empresas especializadas na elaboração de projetos arquitetônicos e de
engenharia, contemplando estudo preliminar, projeto execu�vo e serviços complementares para
construção da nova sede do CRP/MS em um único pavimento (térreo), com área entre 480.00m2 e
600.00ms de “Reservas” para “Obras e instalações”. Uma transposição no valor R$ 559,50 foi necessária
para suprir a rubrica "Demais Serviços Profissionais" para despesas com: Prestação de serviços de 2
(duas) diárias de limpeza realizadas nos dias 07 e 10/11/2022, na sede do CRP14/MS, prestação de
serviços de conserto em vazamento no registro de água do banheiro da sala de reuniões e instalação de
quatro quadros, na sede do CRP14/MS. Outra transposição foi realizada no valor de R$ 334,84 para suprir
a rubrica “Diárias e Ajudas de Custo a Colaboradores" para despesas com diárias para um colaborador
(Fernando Faleiros de Oliveira) viabilizar sua par�cipação como psicólogo homenageado na Sessão
Solene em Homenagem aos 60 anos da Psicologia, realizada no dia 25/11/2022 às 19h, na Assembleia
Legisla�va de Mato Grosso do Sul. O valor total de transposições foi de R$ 14.077,32. 2.3) GT de Critérios
para Apoio. Conselheira Camilla informou que foi realizada uma reunião para definir metodologia de
trabalho e dar início as discussões. Destacou que o GT elencou dois pontos principais a serem
trabalhados, o primeiro são os critérios de apoio interno para a par�cipação de Conselheiras (os),
colaboradoras (es) em eventos e outro para apoio externo quando profissionais, Ins�tuições de Ensino,
por exemplo, solicitam auxílio para par�cipação e/ou realização de evento. Reafirmou a importância
desses critérios serem delineados a fim de democra�zar a par�cipação da categoria e também para que
haja um controle em relação aos gastos com ajudas de custo.  2.4) Solicitações isenção/cancelamento –
Parecer Jurídico. Parecer Jurídico N.º09/2022 - Rosane Massaro�o Miguel. Opina a Assessoria Jurídica
pela concessão do prazo de 30 (trinta) dias para a apresentação de novos documentos perante esse
Conselho, de modo a viabilizar o enquadramento nas previsões legais. Em regime de votação o parecer
jurídico foi acatado por unanimidade, com encaminhamento interno de solicitar a comprovação de
atuação profissional. Parecer Jurídico N.º 10/2022 - Giselle Tavares Dos Santos.  Opina a Assessoria
Jurídica para que seja parcialmente deferida a isenção da cobrança dos débitos administra�vos,
observados o período comprovado documentalmente, de 08/01/2021 até 22/09/2021, perante esse
Conselho, em razão de estar configurada a hipótese descrita no art. 16, II da Resolução CFP nº 003/2007,
em regime de votação o parecer jurídico foi acatado por unanimidade pelo Plenário. Parecer Jurídico
N.º11/2022 – Marisa Lopes. Recomenda a Assessoria Jurídica o oferecimento de prazo de 30 (trinta) dias,
contados a par�r da data de no�ficação, para a profissional realizar diligência de juntar os documentos
necessários, sob pena do não cumprimento do requisito estabelecido no ar�go 17-B da Resolução CFP nº
003/2007, conforme dispõe seu parágrafo único. Foi deliberado pelo Plenário acatar de maneira unânime
a decisão do parecer jurídico. Parecer Jurídico N.º12/2022 – Carmen Silvia Gimenez. Opina a Assessoria
Jurídica pela exclusão do débito, ante a ocorrência da prescrição, nos termos do art. 174, do Código
Tribunal Nacional, e em regime de votação foi acatado por unanimidade pelo Plenário. Parecer Jurídico
N.º13/2022 - Janaina Michels Barbosa. Conselheira Camilla realizou a apresentação do parecer jurídico
bem como dos documentos apresentados pela profissional, em regime de votação, o parecer jurídico foi
acatado parcialmente com encaminhamento para solicitação de apresentação de novos documentos que
comprovem a moradia nos anos de 2020 a 2022. Parecer Jurídico N.º14/2022 - Jussara Maria da Silva
Vieira. Opina a Assessoria Jurídica pela exclusão do débito, ante a ocorrência da prescrição, nos termos
do art. 174, do Código Tribunal Nacional. O referido parecer jurídico foi acatado por unanimidade, pelo
Plenário. Parecer Jurídico - Lucimar Torres da Silva. Assessora Jurídica Fabiana Pereira Machado OAB/MS
13.349 recordou o teor e os andamentos do processo, além disso, realizou explicações para decisão do
Parecer Jurídico. Opina a Assessoria Jurídica para o reconhecimento da dissolução da negociação



realizada em 2019, não sendo possível ser feita nova negociação, com a observação de quitação dos anos
de 2012 a 2016. Conselheiro Renan colocou para apreciação da Plenária que deliberou por unanimidade,
acatar a decisão da Assessoria Jurídica. 3.) Comissões/Núcleos/GT’s. 3.1) Comissão de É�ca.  3.1.1)
Representações Recebidas em Outubro: 018/2022/MS; 019/2022/MS. Conselheira Elizete realizou a
leitura dos teores das Representações. 3.1.2) Leitura de Parecer. 008/2021/MS. Técnica Carolina realizou
a leitura do Parecer que foi aprovado por unanimidade pelo Plenário para instauração de Processo
Disciplinar É�co. 3.1.3) Designação de Comissão de Instrução. 3.1.3.1) Processo Disciplinar É�co N.
010/2019/MS. Conselheira Elizete recordou como se dá o funcionamento da Comissão de Instrução,
além disso, rememorou o teor da Representação. Para compor a Comissão de Instrução foram indicadas
as membros da Comissão de É�ca, Aiane Gisela Souza Vaz CRP 14/08123-6 e Danyella dos Santos Cabral
CRP 14/07992-7, e o Conselheiro Renato Mar�ns de Lima. 3.1.4) Designação de Relator. 3.1.4.1)
Processo Disciplinar É�co N.14/2019/MS. Conselheira Elizete recordou o teor da Representação e para
relator foi indicado pelo Conselheiro Presidente Walkes Jacques Vargas, o Conselheiro Renato Mar�ns de
Lima. 3.1.4.2) Processo Disciplinar É�co 015/2019/MS. Conselheira Elizete recordou o teor da
Representação e para relatora foi indicada pelo Conselheiro Presidente Walkes Jacques Vargas, a
Conselheira Rosalice Lopes.  3.1.5) A�vidades Mensais da COE. Conselheira Elizete apresentou o quadro
de a�vidades mensais da COE do mês de outubro, sendo 2 Representações recebidas, 2 no�ficações
enviadas, 2 pareceres apresentados, 7 reuniões da COE, 1 reunião com a Assessoria Jurídica e 2
instaurações de Processos é�cos. Ressaltou as preocupações da Comissão de É�ca, como a quan�dade
de representações recebidas e também com a prescrição dos Processos Disciplinares É�cos. Colocou
como caráter de urgência a instauração da Câmara de Mediação no CRP14/MS. Informou que estão em
contato com os demais Conselhos Regionais para verificar como estão caminhando em relação à
contratação dos mediadores. Além disso, apontou que realizou solicitação de reunião junto a SOE a fim
de dirimir dúvidas referentes às seguintes pautas: Câmara de Mediação,  a possibilidade de unir
representações do mesmo teor e da (o) mesma (o) representada (o) e também casos que possam
envolver conselheiras (os) do CRP 14/MS. Por fim, afirmou apresentar ao Plenário o parecer da SOE assim
que ob�ver retorno para que seja deliberado. 3.1.6) Gráfico Geral das Representações e Processos.
Conselheira Elizete apresentou brevemente o Gráfico Geral das Representações e informou sobre os
processos que estão com recursos em andamento no CFP. 3.1.7) Informes. 3.1.7.1) Desligamento de
colaboradora da COE. Conselheira Elizete informou que a colaboradora Denise Machado dos Santos CRP
14/07917-2 solicitou o desligamento da Comissão de É�ca por mo�vos pessoais o que foi acatado pelo
Plenário, por unanimidade. 3.1.8) Treinamento para Sessão de Julgamento.  Conselheira Elizete
reafirmou a data da Sessão de Julgamento para o dia 30 de novembro de 2022, às 9 horas, para a qual
foram convocadas (os) as (os) seguintes Conselheiras (os): Renan da Cunha Soares Júnior; Rosalice Lopes;
Jucimara Zacarias Mar�ns; Renato Mar�ns de Lima; João Fernando dos Santos Vilela e o Conselheiro
Presidente Walkes Jacques Vargas. Como suplentes, as Conselheiras: Paola Nogueira Lopes e Vanete
Almeida Vaz. Como data de treinamento para a Sessão de Julgamento foi definido o dia 28 de novembro
de 2022, às 8h30min na sede do CRP 14/MS e através da plataforma Google Meet.   3.3) CREPOP.
Conselheira Rosalice informou que foi realizado o treinamento do CREPOP e Controle Social para a atual
Gestão do CRP14/MS, o qual  considerou muito importante e interessante, e contou com a par�cipação
da Conselheira Federal Neuza Guareschi e o coordenador nacional do CREPOP Mateus de Castro
Castellucio. Além disso, informou também que a equipe técnica do CREPOP Regional irá para Brasília para
par�cipar da reunião nacional da rede CREPOP. Técnica Krisley pontuou também sobre os obje�vos da
reunião nacional que visa delinear os próximos andamentos da Rede CREPOP, a organização final do Ciclo
de Pesquisa, destacou também ser um momento de acolhida para as (os) novas (os) Conselheiras (os).
 3.3.1) Controle Social. Para o Conselho de Direitos de Pessoa Humana foram indicadas a Conselheira
Rosalice Lopes e a psicóloga Giovanna Loubet Ávila CRP 14/08364-5, para o Fórum dos Trabalhadores de
Saúde do município de Corumbá, foram indicados a psicóloga Evelin Rodrigues dos Santos Maccarini CRP
14/02562-7 e o psicólogo Gleidson Fontes da Rosa CRP 14/04977-9, em regime de votação foram
aprovados por unanimidade pelo Plenário. 3.3.2) Indicação de novos membros. Técnica Krisley informou
que na reunião realizada entre a equipe técnica e colaboradores do CREPOP foram discu�das indicações
de novos membros. 3.3.3) Estratégias e possibilidades de trabalho. Técnica Krisley informo que foram
realizados os procedimentos necessários para indicação dos profissionais para os órgãos de controle
social, além disso, apontou a ausência de documentos norteadores que possam garan�r um melhor fluxo
de trabalho para indicação destes representantes no contexto do Controle Social, tanto para informar a



categoria sobre o funcionamento desta indicação quanto para a organização do Plenário. Como
estratégia, além da construção da resolução, técnica Krisley apresentou a proposta de criação de um card
para ser socializado nas mídias do CRP14/MS explicando sobre o Controle Social juntamente a um
formulário para que as (os) profissionais que tenham interesse em par�cipar entrem em contato, e
também com o obje�vo de produzir um banco de dados, com contatos, com a finalidade ampliar essas
representações. Como outra estratégia, técnica Krisley colocou a criação de um guia orienta�vo para os
representantes que contenha as principais pautas do Sistema Conselhos de Psicologia, bem como do
CRP14/MS com base nas diretrizes e obje�vos da atual gestão e também as atribuições e atuação nesse
contexto, como por exemplo, par�cipar das reuniões, encaminhar relatório de representação.
Conselheiro Walkes informou, ainda, que o Conselho Regional de Serviço Social 21ª Região – MS entrou
em contato para firmar parceria para realização de evento com a temá�ca do Controle Social, que
contará com a presença de representantes da Psicologia e do Serviço Social e acontecerá no dia 8 de
dezembro de 2022, às 19h, de maneira online e será transmi�do pelo canal do YouTube do CRESS/MS,
com o obje�vo de discu�r o andamento desta pauta nos governos Estadual e Federal. Ao final,
Conselheiro João Fernando sugeriu que fosse encaminhado um texto na Comissão de Gênero e
Diversidade Sexual para convidar e informar os novos membros sobre as possibilidades de representação
em Conselhos de Direitos e Órgãos de Controle de Social. Por fim, técnica Krisley apresentou quais os
Conselhos Estaduais e Municipais que possuem representação a�va, os que não possuem representação
e os que já estão em contato para verificar procedimento para indicação, e informou que o CRP 14/MS
está presente em 17 Órgãos de Controle Social com 28 Representantes Titulares e Suplentes.  3.4)
Comissão de Psicologia Organizacional e do Trabalho. 3.4.1) Indicação de novos membros.  Conselheira
Flavia colocou a indicação de novo membro, a psicóloga Carla Renata Capilé Silva CRP14/04540-1 que foi
aprovada por unanimidade. Pontuou que foi deba�do em reunião da Comissão a necessidade e
importância da par�cipação de uma profissional da região de Dourados. 3.5) Comissão de Psicologia
Social e Comunitária. 3.5.1) Indicação de novos membros. Conselheira Camilla realizou a indicação de
novo membro, a psicóloga Giovana Barbieri Galeano CRP14/09016-3 que foi aprovada por unanimidade
pelo Plenário. 3.5.2) Evento Psicologia Social e Comunitária: Debatendo Relações Raciais. Conselheira
Camilla informou que a Comissão �nha programado uma agenda de eventos que foi cumprida
parcialmente no ano de 2022. Destacou a realização do evento em conjunto com o Núcleo de Saúde
Indígena no primeiro semestre deste ano e para o mês de dezembro colocou para apreciação da Plenária
o evento “Psicologia Social e Comunitária: Debatendo Relações Raciais”, com a finalidade de colocar em
debate as relações raciais da população negra e também a branquitude. Para isto, pontuou que foram
convidadas as psicólogas Vanilce Farias Gomes CRP14/ 08623-6 também colaboradora do CREPOP, para
discorrer sobre as questões raciais da População Negra, e a psicóloga Giovana Barbieri Galeano CRP14/
09016-3 para discu�r a questão da branquitude. Conselheira Vanessa ressaltou a importância de colocar
em pauta também os Povos Ciganos, a Colônia Japonesa, libaneses, entre outros povos que são parte do
território de Mato Grosso do Sul. Conselheira Camilla destacou que o evento ocorrerá de maneira online,
no dia 12 de dezembro de 2022, às 19h. 3.6) Comissão de Educação. 3.6.1) Informe. Conselheira Paola
informou que no dia 26 de novembro será realizada uma reunião da Comissão, já com planejamentos e
também com o obje�vo de elencar estratégias em relação à implementação da Lei 13.935/2019. 3.7)
Comissão de Comunicação. Conselheiro Renato informou que na próxima reunião da Comissão será
discu�da a entrega de CIP e após isso trará a devolu�va para a Plenária. 3.7.1) Campanha Doação de
Sangue. Conselheiro Renato agradeceu a equipe da Coordenadoria Técnica (COTEC) pelo trabalho
realizado em relação à Campanha de Doação de Sangue. Pontuou que na Plenária anterior foi dado
encaminhamento da Campanha que terá início na próxima semana. Destacou que foi possível a
realização de uma mobilização muito eficiente, através de contato com os cursos de graduação em
Psicologia de Campo Grande – MS, as autoridades, a parceria com o Hemosul, a produção do material de
divulgação. Além disso, na oportunidade convidou os presentes para par�ciparem da Campanha e
auxiliarem na divulgação, se apresentando como par�cipantes da Campanha, para que o Hemosul faça o
registro dessas doações e apresente um balanço de números de pessoas. Ademais, destacou que é um
projeto inicial e após a avaliação será verificada a possibilidade de ser realizada nos municípios do
interior. Conselheiro Walkes sugeriu a criação de uma hashtag para mapear as publicações. Além disso,
Conselheiro Renan propôs como próxima ação fazer parceria com os demais Conselhos de classe. 3.7.2)
Matéria: 100 primeiros dias do X Plenário. Conselheiro Renato informou que após a posse do novo
Plenário não foi encaminhado um comunicado apresentando para a categoria o novo Plenário. Por isso,



colocou como proposta fazer um balanço dos 100 dias do X Plenário. Afirmou que a ideia inicial não é
dividir por Comissão, mas sim o que foi realizado nos primeiros 100 dias de gestão, como forma também
de prestação de contas, além de informar quais as comissões e núcleos estruturados no CRP14/MS,
apresentar as (os) coordenadoras (es) e membros, convidar a categoria para par�cipação junto às
Comissões e Núcleos bem como informar os meios para essa par�cipação. Pontuou que o material será
encaminhado como newsle�er para todas (os) as (os) inscritas (os) além de matéria. 3.8) Comissão
Editorial. 3.8.1) Hingá 14!. Conselheiro Renato informou que o Conselheiro Presidente tem o
encaminhamento da Diretoria. Conselheiro Walkes informou que o CRP14/MS par�cipou do edital de
fomento do CFP para produção da revista, no entanto com o avanço do prazo para prestação de contas,
foi deliberado para o envio de o�cio manifestando a desistência da par�cipação no edital por não haver
tempo hábil para produção, impressão e envio dos exemplares. Informou ainda, que ficou acordada a
con�nuidade da revista Hingá14! a fim de que seja garan�do o envio no próximo ano. Conselheiro Renato
apontou ainda que na reunião da Comissão de Comunicação, será montado o espelho editorial da revista
e também será feita a discussão do modelo editorial. 3.9) Comissão de Saúde. 3.9.1) Núcleo de
Psicologia Clínica e Saúde Suplementar. 3.9.1.1) Indicação de novos membros. Técnica Gabriela realizou
a indicação dos novos membros, o psicólogo João Pedro Vilar Nowak de Lima CRP14/08217-2, a psicóloga
Ana Claudia Arguelho Loureiro CRP14/07125-4, a psicóloga Jéssica Wunderlich Longo CRP14/06404-5 e o
psicólogo Thiago dos Santos Ferraz CRP14/08622-7, que foram aprovados por unanimidade. 3.10)
Comissão de Direitos Humanos. 3.10.1) Núcleo de Saúde Indígena. Conselheira Vanessa informou sobre
a par�cipação no 6º Congresso Brasileiro de Psicologia: Ciência e Profissão, com a apresentação do
trabalho in�tulado “A Psicologia e Povos Indígenas na estrada de Mato Grosso do Sul”, que abarcou os
três eventos iniciais realizados pelo Núcleo de Saúde Indígena, considerou que a par�cipação foi
importante, pois mostrou que a Psicologia do Mato Grosso do Sul tem feito aproximações com a
temá�ca. Além disso, Conselheira Vanessa solicitou que fosse apresentado o vídeo produzido a par�r do
evento realizado em Dourados-MS. Conselheira Barbara pontuou a importância do evento e da presença
do CRP 14/MS no território, com as (os) profissionais que atuam junto aos Povos Indígenas, verificar a
infraestrutura também de trabalho e a também a presença e par�cipação das profissionais, o que
demonstra interesse. Apresentou também, a proposta de realização do evento de “Lançamento da
Referência Técnica para atuação de psicólogas (os) junto aos Povos Indígenas”, no município de
Sidrolândia, na Casa de Cultura da Aldeia Tereré, no dia 01 de dezembro de 2022, às 10h. O evento foi
aprovado por unanimidade, com encaminhamento para contratação de serviço aluguel de carro para
transporte da equipe técnica, bem como a representante do Núcleo, Tathiane Auxiliadora Ramos Cortez
CRP14/06411-8 e Conselheira Vanessa. Além disso, Conselheira Vanessa colocou o posicionamento do
Núcleo de Saúde Indígena para dar con�nuidade às ações de maneira independente, a fim de que não
percam a autonomia e colocou para aprovação da Plenária. Conselheiro Renan colocou a importância
desse Núcleo, das ações realizadas bem como da temá�ca abordada e propôs para o Plenário a mudança
de Núcleo para Comissão de Psicologia e Povos Indígenas, sob a coordenação da Conselheira Vanessa, e
em regime de votação foi aprovada por unanimidade. 3.11) Comissão de Avaliação Psicológica. 3.11.1)
Indicação de novos membros. Conselheira Jucimara apresentou o nome da nova membro, a psicóloga
Evelyn Gaspar Balbino CRP14/05390-0. Conselheira Jucimara informou também que as psicólogas Ignez
Charbel Stephanini CRP14/00810-1, Ilma Pereira dos Santos Henrique CRP14/07618-1, Luiza de Souza
Borges CRP14/08964-5, Michelle Joanny Zompero Santos CRP14/03227-0 e Simone Silveira Cougo
CRP14/05642-7, con�nuarão compondo a Comissão. 3.12) Comissão Memória da Psicologia.
Conselheiro Renan informou que o livro está em fase de finalização. Ressaltou que a obra está sendo
organizada ins�tucionalmente, pontuou que foi realizado levantamento das informações e apresentou
brevemente a temá�ca de cada capítulo.  Informou ainda que foi feito contato com as ins�tuições de
ensino dos cursos de formação de graduação, mestrado e doutorado em Psicologia para que fizessem a
indicação dos autores, para isso foi elencado o critério que a ins�tuição que já tenham formado mestres,
doutoras (es), psicólogas (os). Além disso, elucidou que os autores não foram escolhidos pelo CRP14/MS,
mas sim foram contatados através das ins�tuições para que as mesmas pudessem fazer essas indicações.
Ao final, destacou que na escrita do capítulo referente à história do CRP14/MS, foi feito o levantamento
de todos os Plenários e salientou que na maioria dos CRs não há registro dos Plenários anteriores.
Igualmente, colocou para apreciação a possibilidade de constar na página do CRP14/MS todos os
Plenários anteriores. 3.13) Outros. 4.) Informes. 4.1) Sessão Solene ALEMS. Técnica Gabriela realizou os
informes sobre os andamentos do evento, que ocorrerá no dia 25 de novembro de 2022, às 19h, na



Assembleia Legisla�va de Mato Grosso do Sul. Além disso, informou sobre a submissão e aprovação do
projeto para par�cipação no Edital N.º 001/2022 do CFP que garan�u recurso para a realização de ações
comemora�vas alusivas aos 60 anos de regulamentação da Psicologia no Brasil. 4.2) GTs APAF.
Conselheiro Walkes informou que o CRP14/MS par�cipa de três GTs. O GT Laicidade, com a Conselheira
Rosalice Lopes, GT da POF com o Conselheiro Paulo Godofredo Barbosa de Carvalho e GT Psicoterapias
com o Conselheiro Alberto Mesaque Mar�ns. Estão representando a região centro-oeste.  4.3) 6º
Congresso Brasileiro de Psicologia: Ciência e Profissão. Conselheira Camilla informou que a par�r de
o�cio do CFP encaminhado para o CRP14/MS para par�cipação no espaço temá�co de Polí�cas Públicas
na sala do CREPOP para discu�r sobre Polí�cas de Assistência Social e a produção de sujeito de privilégio,
uma discussão que considerou ser interessante para o CREPOP Nacional em parceria com a CONPAS que
é pauta da conselheira Neuza Guareschi. 4.4) I Germinário Mulheres, Psicologia e Enfrentamento às
Violências. Conselheira Camilla informou que foi uma demanda também do CFP, e por ser uma demanda
relacionada à Comissão de Psicologia Social e Comunitária, foi representando o CRP14/MS. Informou que
o Germinário é uma proposta para evidenciar essa construção do saber a par�r das mulheres. Destacou
que foram palestras somente de mulheres de diferentes regiões que trabalham com a temá�ca das
diferentes violências. Além disso, informou sobre a construção de uma carta aberta contou com a
par�cipação do CRP14/MS, com a proposta de trazer não somente para o Sistema Conselhos, mas
também para a comunidade, o que consideram importante para o trabalho voltado a mulher e também
em relação ao enfrentamento das violências que foi lida durante ao final do evento, no entanto ainda não
foi disponibilizada. Ao final, Conselheira Camilla afirmou que assim que �verem acesso à carta, ela deverá
ser apresentada ao Plenário para que possam dar os possíveis encaminhamentos. 5.) Outros. 5.1)
Resolução CFP nº023/2022 – Título de especialista. Conselheiro Renan informou que a Resolução já está
publicada e entrará em vigência a par�r de janeiro de 2023, e também apontou que a formação sobre a
Resolução CFP N.º023/2022, será nos dias 21 e 22 de novembro, de maneira remota e contará com sua
par�cipação e da funcionária Elaine Medina de Oliveira. 5.2) Planejamento. Conselheiro Walkes
informou que ao tomarem posse, o X Plenário recebeu da gestão anterior o planejamento de a�vidades
para o ano seguinte, no entanto, é necessário que cada Comissão reveja seu Plano de Trabalho para que
sejam realizadas as alterações que considerem necessárias. Para isto, colocou como proposta a realização
de um Seminário de Planejamento para o mês de janeiro de 2023. Por fim, solicitou que os Núcleos e
Comissões revejam os Planos de Trabalhos e façam as correções e ajustes necessários.  6.) Prontuários.
6.1) 1ª Registro. Camila Oliveira Lippe, Gisele Dos Santos Franco, Mayara Scalone Pacheco, Wellington
Gonçalves Pereira, Amanda Galindo Santos, Amanda Ribeiro Rezende e Diego Recena Aydos, Wanderley
Casarim. 6.2) Rea�vação. Ana Paula de Lima Oliveira Pessoa, Cleonice da S. Hermanson Carvalho, Bruna
Freitas Rezende. 6.3) Cancelamento. Izabel De Fa�ma Monteiro Duailibi Da Costa, Rosany Mary Rosolem,
Adriano Eduardo Gonçalves Candido De Sá, Raquel Noemi De Souza Fedel, Gisele Sizue Higa, Viviane
Marinho Da Silva, Izabel Cris�na Arruda Da Costa, Ivaneide Mar�ns De Souza e Humberto Kiyoshi Oshiro
Goya. 6.4) Inscrição Jurídica. Clinica De Habilitação E Reabilitação Lima e Ramos LTDA. Eu, Renan da
Cunha Soares Junior, Conselheiro Secretário, lavrei a presente Ata, que vai assinada por mim e pelo
Conselheiro Presidente, Walkes Jacques Vargas, que será lida e aprovada pelos Conselheiros/as
par�cipantes da 377ª Sessão Plenária.

Documento assinado eletronicamente por Renan da Cunha Soares Junior, Conselheira(o)
Secretária(o), em 13/09/2023, às 17:14, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art.
6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Walkes Jaques Vargas, Conselheira(o) Presidente, em
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Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.
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